



Déclaration commune du patriarche Cyrille et de l'archevêque de Canterbury Justin Welby

Le 21 novembre 2017, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a rencontré l'archevêque Justin de Canterbury. Une déclaration commune a été publiée à la suite de la rencontre. Le texte en est reproduit ci-dessous in extenso.

Qui nous séparera de l'amour du Christ ?

La détresse, l'angoisse, la persécution,

la faim, le dénuement, le péril ou l'épée ?

Ainsi qu'il est écrit :

à cause de toi, on nous met à mort constamment.

On nous considère comme des moutons qu'on égorge.

Mais dans toutes ces choses,

nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés.

(Rom 8, 35-37)

1. Nous, Patriarche de Moscou et de toute la Russie Cyrille et Archevêque de Canterbury Justin, Primat d'Angleterre et Métropolitain, remercions Dieu d'avoir permis notre rencontre à Moscou, afin de témoigner d'une seule voix devant le monde des persécutions dont sont victimes nos frères et sœurs, à cause de leur foi en Christ. Nous ne pouvons rester indifférents aux souffrances de nos frères, car « si une partie du corps souffre, toutes les autres souffrent avec elle ; si une partie du corps est glorifiée, toutes les autres se réjouissent avec elle » (I Cor 12, 26).
2. Dans beaucoup de pays du Proche-Orient et d'Afrique, les chrétiens subissent des persécutions qui se traduisent par des tueries massives, par la destruction barbares des églises, la profanation des objets saints et l'exil de millions de personnes, forcées de quitter leurs maisons. Nos cœurs ressentent douloureusement l'exode massif de la population chrétienne de ces lieux d'où la Bonne Nouvelle se répandit dans le monde. Par ailleurs, les chrétiens souffrent de discriminations sous des formes plus insidieuses, et leur vie est si difficile, qu'il leur est plus simple de quitter leur terre natale que de rester.
3. A l'heure actuelle, la guerre a causé la perte de milliers de vies, tandis que des millions de personnes sont restées sans toit ni moyen d'existence.
4. La nécessité de préserver la présence chrétienne au Proche-Orient et celle du retour des réfugiés exigent que leur soit garanties la sécurité, la restauration de l'infrastructure sociale et des logements, la mise en place de conditions favorables pour que le clergé remplisse son ministère, et la restauration des églises détruites.

5. Nous nous adressons à la communauté internationale, lui demandant d'entreprendre immédiatement les efforts qui s'imposent pour soutenir les chrétiens et les autres groupes de la population du Proche-Orient. Les personnes qui souffrent et les multiples réfugiés ont besoin d'une importante aide humanitaire, notamment ceux qui ont trouvé abri en Europe et en Amérique. L'Écriture Sainte dit en effet : « L'homme fidèle se fait du bien à lui-même ; l'homme cruel attire le malheur sur sa propre chair » (Pr 11, 17).
6. La question de la restauration de la Syrie et de l'Irak après la guerre est un thème capital pour la collaboration pratique entre les chrétiens pour les années à venir. « Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi du Christ » (Ga 6, 2).
7. Nous ne devons pas oublier la prévention de l'idéologie extrémiste, qui se répand comme une épidémie, sous l'influence des rebelles, dans le monde entier. Nous appelons les leaders religieux et politique à unir leurs efforts pour mettre en place des moyens efficaces de lutte contre l'extrémisme. Le dialogue interreligieux est un facteur essentiel de cette coopération. Les différences doctrinales ne doivent pas empêcher les représentants des différentes religions de vivre dans la paix et la concorde, qui sont le garant d'un meilleur avenir pour l'ensemble du monde.
8. Nous exprimons notre solidarité aux chrétiens du Proche-Orient, nous leur adressons ces mots de saint Paul : « Nous devons, frères, rendre toujours grâce à Dieu à votre sujet, et ce n'est que juste, puisque votre foi est en pleine croissance et que l'amour que vous avez les uns pour les autres foisonne. Ainsi nous sommes fiers de vous dans les Églises de Dieu, à cause de votre persévérance et de votre foi dans toutes vos persécutions et dans les détresses que vous supportez. Il y a là un indice du juste jugement de Dieu ; c'est afin que vous soyez jugés dignes du royaume de Dieu, pour lequel vous souffrez » (II Th 1, 3-5).

+ *Cyrille, patriarche de Moscou et de toute la Russie*

Archevêque de Canterbury Justin, Primat de toute l'Angleterre et métropolitain

21 novembre 2017, Moscou, Russie

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48006/>